

**Palabras del Lic. Eliseo Mendoza Berrueto,
Subsecretario de Educación Superior e Investigación Científica**

En el marco de la XIX Reunión Ordinaria de la Asamblea General de la ANUIES, el Lic. Eliseo Mendoza Berrueto, subsecretario de Educación Superior e Investigación Científica, pronunció las siguientes palabras antes de clausurar formalmente ese evento:

Posiblemente no hay satisfacción respecto a los resultados o avances del Plan Nacional de Educación Superior; sin embargo la educación superior, con todas sus limitaciones, es la tarea de mayor trascendencia para afianzar el futuro de México. Es una tarea excepcionalmente importante y quienes de alguna forma estamos comprometidos a su mejor éxito, debemos estar satisfechos porque es un privilegio colaborar en dicha labor.

Si lanzamos una mirada retrospectiva, todos podríamos coincidir en que no es nada modesto el esfuerzo realizado por coordinar y orientar hacia mejores niveles a la educación superior.

Quizá debamos acentuar el énfasis ya no sólo en la operatividad de los mecanismos de coordinación; éstos podrían ser más eficientes en la medida en que nos asignemos tareas más concretas en el campo de la planeación.

En el año y medio transcurrido desde la aprobación del Plan, la SEP ha apoyado los esfuerzos de superación académica de las universidades estatales, con un total hasta el momento de 962 proyectos, subvencionados a través de convenios especiales, invirtiendo en ellos cerca de 600 millones de pesos.

El proceso docente ha recibido un apoyo especial, ya que se le ha destinado el 48 por ciento de los recursos. La investigación se ha multiplicado y recibido también el 38 por ciento de los recursos, la difusión cultural el 13 y el desarrollo académico del deporte el 1 por ciento.

Por otro lado, la formación del personal de nivel adecuado y la actualización del profesorado han recibido atención prioritaria.

La vinculación entre el quehacer universitario y el sector productivo, se desarrolla mediante 17 convenios que involucran la prestación de servicios docentes o de investigación, entre la universidad y la producción.

Hasta el momento se han firmado o están en proceso de firma convenios con diversas instituciones públicas, entre otras, se cuentan la SAHOP, SARH, SSA, Instituto Nacional de Energía Nuclear, Instituto de Investigaciones Eléctricas, Instituto Mexicano del Petróleo, Departamento de Pesca y el Consejo de Recreación y Atención a la Juventud.

La SEP, consciente de la complejidad del proceso de superación académica universitaria, tiene grandes esperanzas en la labor que realiza a través del Plan Nacional de Educación Superior para mejorar la calidad de la enseñanza, la atmósfera cultural y perseguir el objetivo de autodeterminación científica y tecnológica.